

Avanza sector 1.82% a tasa anual

Repunta en 2014 el PIB industrial

Explican analistas que el gasto fiscal en construcción ayudó al alza

ERNESTO SARABIA

A pesar de su reducción en diciembre, a nivel acumulado, en 2014, la producción industrial avanzó 1.82 por ciento anual con datos ajustados.

Esto, luego de retroceder 0.47 por ciento el año anterior, revela información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Los números de la actividad en las industrias manufactureras dieron sustento al desempeño del Producto Interno Bruto industrial (PIB), al obtener un incremento de 3.70 por ciento, el más significativo en el último bienio.

Al interior de las manufacturas, en el año de referencia, algunas de las ramas que sobresalieron por sus tasas de crecimiento fueron industrias metálicas básicas, con 9.54 por ciento; y fabricación de productos metálicos, con 8.22 por ciento.

Además de la fabricación de productos textiles, excepto prendas de vestir, con 5.83 por ciento; e industria del plástico y del hule, con 5.34 por ciento.

Otro sector que apoyó el desempeño de la actividad industrial del País fue la construcción con un avance de 1.83 por ciento el año pasado, considerando que en 2013 ese ramo se hundió 4.49 por ciento.

Las industrias manufactureras y la construcción son las de mayor importancia en el

Ayudan a indicador

Durante el 2014, las industrias de manufacturas y la construcción, los dos principales sectores de la actividad industrial mostraron incrementos en su producción, lo que dio soporte al PIB industrial.

(Índices promedio de producción anual, cifras desestacionalizadas)



Fuente: Inegi/ Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

PIB industrial, pues sólo en el tercer trimestre del año pasado contribuyeron con 74.4 por ciento del total.

En contraste con los dos años anteriores —cuando reportó aumentos anuales con cifras ajustadas—, en 2014, la minería tuvo un declive de 2.26 por ciento, su peor descalabro anual ajustado desde 2009, año en que se desplomó 3.80 por ciento.

A tasa mensual, después de dos periodos con ascensos, la producción industrial bajó 0.27 por ciento en el último mes de 2014 respecto a noviembre.

Alfredo Coutiño, director para América Latina Moody's Analytics, explicó que el avance durante el año pasado fue vacilante, ya que la industria "saltaba" un mes del terreno negativo al positivo y viceversa,

para terminar en diciembre en terreno negativo según cifras desestacionalizadas.

El desempeño industrial en el País no fue homogéneo y fue resultado de las manufacturas y la construcción.

"El avance industrial del 2014 se debió más que nada al sector externo y al gasto fiscal en construcción, puesto que el mercado interno poco tuvo que ver en la industria nacional", dijo.

Sorpresivamente, la producción industrial de diciembre mostró una caída mensual, un desempeño que se explica por una fuerte reducción en los subsectores de manufacturas de 1.64 por ciento y en minería de 0.82 por ciento, destacó Juan Carlos Rivas Valdivia, analista de Grupo Financiero BBVA Bancomer.